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Modestino Gonçalves faz 
visita técnica e se filia 
ao Cimams
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Também causado pelo crescimento anor-
mal das células, o câncer de pele é a forma 
mais incidente deste tipo de doença, cor-
respondendo a 33% dos tumores malignos 
diagnosticados no Brasil, segundo o Instituto 
Nacional de Câncer (Inca), do Ministério da 
Saúde. Criada pela Sociedade Brasileira de 
Dermatologia (SBD), a campanha Dezembro 
Laranja reforça a importância do autocuidado 
para prevenir a doença.

Os montes-clarenses ganharam um ver-
dadeiro presente de grego na véspera do 
Natal. A prefeitura de Montes Claros criou 
a Taxa de elevador, a ser cobrada no valor 
de R$ 50,00 por ano de todos locais onde 
existir esse equipamento. Foi publicada no 
Diário Oficial, a lei complementar 96, que 
altera o código tributário municipal. 

Congresso aprova 
Orçamento com salário 
mínimo de R$ 1.320 para 
2023 DIVULGAÇÃO

Dezembro Laranja alerta 
para prevenção ao 
câncer de pele

Montes Claros cria taxa 
de Licenciamento de 
Elevadores de 
Passageiros e de Carga
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DIVULGAÇÃO

O município de Montes Claros assinou 
o termo de adesão em atendimento Por-
taria Interministerial dos Ministérios de 
Desenvolvimento Regional e das Mulheres 
que repassou R$ 4.230.207,25 como apor-
te da assistência financeira destinada a au-
xiliar o custeio da gratuidade das pessoas 
idosas no transporte público coletivo.

Montes Claros adere ao plano de gratuidade de 
idosos no transporte coletivo

Major Andrey conclui Curso de Gestão 
Estratégica e Políticas Públicas do Corpo de 
Bombeiros
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O O Norte de Minas terá mais de R$ 12,6 mi-
lhões para que os 86 municípios possam custear 
a Política Estadual de Assistência Farmacêutica 
Ambulatorial no âmbito das Redes de Atenção 
à Saúde – Farmácia de Minas. A iniciativa visa 
possibilitar que usuários do Sistema Único de 
Saúde (SUS) tenham acesso de qualidade a me-
dicamentos para os níveis primário e secundário 
de atenção à saúde. 

Norte de Minas terá R$ 12,6 milhões para 
assistência farmacêutica ambulatorial

Montes 
Claros presta 
homenagem 
ao chefe da 
Polícia Civil

O major Andrey Márcio Gomes foi um dos 30 oficiais superiores (sete tenentes-coronéis e 23 majores) que concluiu o Curso 
de Gestão Estratégica e Políticas Públicas do Corpo de Bombeiros Militar de Minas Gerais. 
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A Câmara Municipal de Montes Claros realizou na noite de quinta-feira (22), sessão es-
pecial para entrega de Título de Cidadão Honorário para os chefes da Polícia Civil de Minas 
Gerais (PCMG) – o primeiro a receber a honraria foi o chefe do Departamento Estadual 
de Investigação de Crimes Contra o Meio Ambiente (Dema), Bruno Tasca Cabral. Também 
foi concedida a honraria a Joaquim Francisco Neto e Silva, chefe da Polícia Civil de Minas. 
Além dos profissionais da Polícia Civil, o evento contou com a participação de militares, 
o presidente da OAB-Montes Claros, Herbert Alcântara, o vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães e o deputado estadual Arlen Santiago. O evento é de iniciativa do ve-
reador Daniel Dias (PCdoB). “Quando abrimos mão do ‘olho por olho’ entramos no estado 
democrático de direitos. E ao entrar neste estado, abrimos mão da possibilidade de fazer 
justiça com as próprias mãos, deixando para que ela seja executada pelos profissionais da 
segurança pública. Em Minas Gerais, uma das missões da Polícia Civil é a apuração de crimes 
e contravenções, por meio das investigações criminais comprovadas cientificamente, aplicada 
para a apuração da autoria e materialidade”, disse Dias.
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Os perigos da Síndrome de Burnout

Testemunho na corte de Munique traz esperança na 
luta das vítimas de Brumadinho por justiça

O Direito Humano à Alimentação
Adequada como diretriz de políticas públicas

A longa e angustiante jornada 
na busca por Justiça pela tragé-
dia de Brumadinho ganhou um 
“capítulo” de esperança: o nosso 
testemunho à Corte Regional de 
Munique, na Alemanha, no pro-
cesso judicial contra a Tüv Süd, 
empresa de certificação alemã 
responsável por atestar a estabili-
dade da barragem B1 Mina Córre-
go do Feijão, que se rompeu em 
25 de janeiro de 2019.

Na primeira audiência da ação 
judicial, em Munique, cidade 
onde localiza-se a sede da Tüv 
Süd, nós apresentamos o nosso 
apelo por Justiça, cobrando que 
a empresa seja responsabilizada 
pela emissão de declarações de 
estabilidade da barragem B1, de 
propriedade da mineradora Vale.

À Corte alemã, nós reiteramos 
que não restam dúvidas de que 
a Tüv Süd, com uma “canetada”, 
contribuiu para que ocorresse 
a tragédia. Após os nossos de-
poimentos, o advogado-chefe da 
Tüv Süd, Florian Stork, chegou, 
inclusive, a manifestar arrepen-
dimento pelo que ocorreu em 
Brumadinho, embora não tenha 
reconhecido responsabilidades 
da empresa em relação ao rompi-
mento.

Durante a audiência, que ocor-

reu em setembro deste ano, nós 
também homenageamos as 272 
vítimas fatais da tragédia, expon-
do um banner com as fotos de 
cada ente querido que morreu

soterrado pelo tsunami de re-
jeitos de minério de ferro. O mes-
mo banner foi exposto por nós 
em frente à sede da Tüv Süd, em 
Munique.

Há um conjunto de documen-
tos e investigações que demonstra 
que a empresa de certificação ale-
mã tem responsabilidade diante 
da tragédia ocorrida em Brumadi-
nho. Podemos citar, por exemplo, 
os resultados de duas comissões 
parlamentares de inquérito sobre 
o caso - a da Câmara dos Depu-
tados e outra da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
que apontam que funcionários da 
Tüv Süd sabiam que a barragem 
era “instável” e, portanto, poderia 
romper a qualquer momento.

Em suas conclusões, na página 
576, o relatório da CPI da Câmara 
é claro: “Nota-se, mais uma vez, 
que os profissionais da Tüv Süd 
sabiam que a barragem era ins-
tável e, ainda assim, elaboraram 
documentos que certificaram a 
estabilidade da estrutura perante 
os órgãos estadual e federal de 
fiscalização e controle, falseando 

sua real situação”.
Segundo o relatório da CPI, a 

“não declaração de estabilidade 
provocaria, de imediato, a inter-
dição de B1, nos termos das nor-
mas técnicas supracitadas, bem 
como da legislação ambiental. 
Nessa situação, as pessoas seriam 
retiradas do local até que fossem 
implementadas medidas visan-
do à garantia de estabilidade da 
barragem, devendo ser mantida 
apenas a equipe de segurança 
de barragens com o fim de pre-
servar a segurança da estrutura 
(art. 16, § 4º, da Portaria DNPM 
nº 70.389/2017).”

As investigações realizadas 
pela CPI da ALMG também de-
talharam a responsabilidade da 
certificadora alemã na tragédia. 
Segundo o livro “Opção pelo 
Risco: causas e consequências 
da tragédia de Brumadinho - a 
CPI da ALMG”, entre os fatos que 
concorreram para o rompimento 
estão “a emissão de duas declara-
ções de condição de estabilidade 
pela empresa Tüv Süd, em junho 
e em setembro de 2018, quando 
o baixíssimo fator de segurança 
da B1 indicava possibilidade real 
de ocorrer liquefação [processo 
que pode acontecer quando se-
dimentos sólidos começam a se 

comportar de modo fluido em ra-
zão da presença de água, poden-
do resultar em sobrecarga de uma 
barragem de mineração]” (página 
49, capítulo 8).

Representando a Associação 
dos Familiares de Vítimas e Atin-
gidos pelo Rompimento da Bar-
ragem Mina Córrego do Feijão 
(AVABRUM), esta foi a primeira 
vez que nós testemunhamos em 
um tribunal sobre o rompimento 
da barragem da Vale. O processo 
judicial em Munique tem caráter 
indenizatório em favor de 183 
familiares de vítimas que foi im-
petrado pelo escritório brasileiro 
Advocacia Garcez, em parceria 
com os advogados alemães Rue-
diger Helm, Ulrich Von Jeinsen e 
Lindner Rechtsanwälte.

Acreditamos que uma vitória 
na Corte Regional de Munique 
pode, inclusive, fortalecer a nossa 
luta por justiça no Brasil. Precisa-
mos, ainda, superar os obstáculos 
que têm provocado atrasos na 
tramitação do processo criminal 
aberto em 2020 na Justiça do Es-
tado de Minas Gerais contra 16 
pessoas, dentre diretores e fun-
cionários das empresas Vale e Tüv 
Süd, por homicídio doloso dupla-
mente qualificado - 270 vezes -, e 
contra as duas companhias por 

O Direito Humano à Alimenta-
ção Adequada (DHAA) está contem-
plado no artigo 25 da Declaração 
Universal dos Direitos Humanos de 
1948. No Brasil, resultante de am-
plo processo de mobilização social, 
em 2010 foi aprovada a Emenda 
Constitucional nº 64, que inclui a 
alimentação no artigo 6º da Cons-
tituição Federal: “O direito humano 
à alimentação adequada consiste 
no acesso físico e econômico de to-
das as pessoas aos alimentos e aos 
recursos, como emprego ou terra, 
para garantir esse acesso de modo 
contínuo”. O DHAA se articula 
com a Segurança Alimentar e Nu-
tricional, que ficou definida na Lei 
Orgânica de Segurança Alimentar e 
Nutricional (Losan) em 2006, como 
a “realização do direito de todos 
ao acesso regular e permanente a 
alimentos de qualidade, em quanti-

dade suficiente, sem comprometer 
o acesso a outras necessidades es-
senciais, tendo como base práticas 
alimentares promotoras de saúde, 
que respeitem a diversidade cultu-
ral e que sejam social, econômica 
e ambientalmente sustentáveis”. 
Nestes conceitos encontram-se em-
butidos tanto os processos de dis-
ponibilidade (produção, comercia-
lização e acesso ao alimento) como 
o consumo alimentar e sua relação 
com a saúde, mas também eviden-
cia a relevância dos aspectos cultu-
rais e incorpora a preocupação com 
a sustentabilidade ambiental.

Não é possível ter uma alimen-
tação saudável sem que esta seja 
sustentável em todas as suas dimen-
sões. No entanto, o sistema alimen-
tar global, hoje, não é sustentável e, 
paralelamente, o mundo enfrenta 
a sindemia global, uma junção das 

pandemias de obesidade e desnu-
trição com as mudanças climáticas. 
Para a superação dos desafios será 
necessário olhar para os sistemas 
de produção, as atividades da ca-
deia de suprimentos, os ambientes 
alimentares, o consumo alimentar e 
o comportamento dos consumido-
res, envolvendo múltiplos atores, 
ou seja, pensar em sistemas alimen-
tares justos, resilientes e que sejam 
capazes de apoiar a adoção de die-
tas sustentáveis.

Nesse sentido, trazemos o con-
ceito de dieta sustentável: “Dietas 
sustentáveis são aquelas dietas com 
baixo impacto ambiental que con-
tribuem para a segurança alimentar 
e nutricional e à vida saudável para 
as gerações presentes e futuras. As 
dietas sustentáveis devem proteger 
e respeitar a biodiversidade e ecos-
sistemas, ser culturalmente aceitá-

veis e acessíveis, economicamente 
justas e acessíveis; nutricionalmen-
te adequadas, seguras e saudáveis; 
além de otimizar recursos naturais 
e humanos”.

Os principais componentes, de-
terminantes, fatores e processos de 
uma dieta sustentável incluem:

1) bem-estar, saúde;
2) biodiversidade, meio ambien-

te, clima;
3) equidade, comércio justo;
4) alimentos ecológicos, locais, 

sazonais;
5) patrimônio cultural, habilida-

des; e
6) necessidades de alimentos e 

nutrientes, segurança alimentar e 
acessibilidade.

Os componentes se relacionam 
e se influenciam mutuamente e 

precisam ser considerados na ela-
boração e desenvolvimento de po-
líticas públicas de forma a alcançar 
sua eficiência.

Essas políticas devem envol-
ver a equidade no acesso à terra 
e recursos socioeconômicos aos 
pequenos produtores, sobretudo 
às mulheres, minorias e aqueles 
com menos recursos financeiros. 
Também devem estar voltadas para 
o incentivo às relações positivas 
entre áreas urbanas, periurbanas 
e rurais; práticas de compras pú-
blicas sustentáveis, incluindo ali-
mentos; medidas que controlem 
as mudanças climáticas, incluindo 
a regulação do uso de agrotóxicos, 
o desmatamento e o modo de pro-
dução de alimentos; e a garantia 
de que essas políticas sejam cum-
pridas e que seu monitoramento 
seja transparente.

Para não perder de vista o al-
cance do direito humano à alimen-
tação adequada como diretriz das 
políticas, é importante uma con-
tínua atuação da universidade em 
prol da formação de cidadãos por 
meio da difusão de conhecimentos 
quanto aos conceitos elencados 
anteriormente junto a indivídu-
os e grupos populacionais, para 
fomentar sua participação na ela-
boração e controle social das po-
líticas sociais. Também é papel da 
universidade a realização de estu-
dos, pesquisas e ações de extensão 
universitária com caráter interdis-
ciplinar e humanista, baseados no 
desenvolvimento de competências 
políticas e éticas dos envolvidos.

* Membros do GT USP Políticas 
Públicas de Combate à Insegurança 
Alimentar e à Fome

Considerada pela OMS (Orga-
nização Mundial da Saúde) como 
doença ocupacional, a síndrome de 
Burnout se caracteriza como um 
problema de estresse crônico de-
corrente da sobrecarga de trabalho 
que leva ao quadro de esgotamento 
emocional.

Seus sintomas podem ser confun-
didos com os sinais manifestados em 
quadros de pessoas que apresentam 
ansiedade e depressão, não à toa o 
Ministério da Saúde do Brasil diz que 
o burnout “pode resultar em estado 
de depressão profunda”.

Além de trazer alterações de hu-
mor, tristeza, insônia, palpitações e 
coração acelerado, o esgotamento 
mental que a síndrome proporciona 
ocasiona a baixa capacidade e pro-
dutividade para as tarefas diárias das 
atividades exercidas pelo profissio-
nal, que em muitos casos levam a um 
afastamento até a pronta reabilitação 
do funcionário.

Ao longo da pandemia do Co-

vid-19 tivemos um aumento consi-
derado expressivo no número de 
afastamentos resultantes de sobre-
carga mental no trabalho, que geram 
custos e prejuízos financeiros para 
as corporações. Portanto, é essencial 
que empresas ampliem seu olhar e 
adotem práticas para a promoção de 
saúde a seus colaboradores.

Quanto antes o paciente procu-
rar ajuda para o enfrentamento da 
doença, menores são as chances de 
desenvolver problemas mais graves. 
Assim como na depressão e em ou-
tras doenças que envolvem o esgota-
mento mental, o tratamento envolve 
o apoio e acompanhamento psico-
lógico e psiquiátrico, com a possi-
bilidade do uso de medicamentos a 
depender de cada caso.

Seguir a correta orientação dos 
profissionais ajudará o paciente a 
criar de maneira própria ferramentas 
que possam aliviar o estresse e a car-
ga de pressão no desempenho que 
o trabalho exige.

Em média, o tratamento dura 
até três meses, mas pode estender-
-se por mais tempo a depender da 
evolução ou rotina que o profis-
sional realiza. Separar um tempo 
no dia ou na semana para lazer 
e descanso, reorganizar tarefas e 
funções do trabalho, bem como a 
iniciação à prática de atividades fí-
sicas ou um período de férias, são 
algumas possibilidades que podem 
ajudar na rápida recuperação no 
quadro de esgotamento psicológi-
co.

Mesmo com a melhora, é acon-
selhável o prosseguimento no tra-
tamento até a liberação vinda do 
psicólogo ou psiquiatra, a fim de 
evitar uma piora nos sintomas em 
um futuro breve.

Negligenciar o tratamento nun-
ca será a melhor opção. Prevenir e 
seguir as recomendações de seus 
médicos serão sempre a melhor 
medida para evitar que o Burnout 
se faça presente em nossas vidas.

crimes ambientais contra a fau-
na, a flora e a poluição. Esta ação 
judicial é resultado da denúncia 
apresentada pelo Ministério Pú-
blico de Minas Gerais (MP-MG).

Seguimos esperançosas, trans-
formando o nosso luto pela perda 
de nossas 272 joias, como chama-
mos as vítimas fatais deste rompi-
mento, em luta diária por justiça, 
encontro e memória. E nessa luta, 
adotamos diversas iniciativas, 
dentre elas o Projeto Legado de 
Brumadinho, que foi idealizado 
pela AVABRUM para construir 

oportunidades de desenvolvimen-
to da região, promover a cultura 
que ajuda a ressignificar a dor e, 
principalmente, defender a segu-
rança no trabalho que evita tragé-
dias como a que vivenciamos.

*Projeto Legado de Brumadi-
nho realizado com recursos des-
tinados pelo Comitê Gestor do 
Dano Moral Coletivo pago a título 
de indenização social pelo rom-
pimento da Barragem em Bruma-
dinho em 25/01/2019, que ceifou 
272 vidas.

Alexandra e Maria Regina expõem banner com as fotos das 
vítimas da tragédia de Brumadinho em frente à Tüv Süd, em 

Munique
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Congresso aprova Orçamento com Congresso aprova Orçamento com 
salário mínimo de R$1.320 para 2023salário mínimo de R$1.320 para 2023

Medida provisória permite que Caixa Medida provisória permite que Caixa 
administre fundo do DPVAT em 2023administre fundo do DPVAT em 2023

Prorrogação de financiamento do Fundo de Prorrogação de financiamento do Fundo de 
Erradicação da Miséria segue para PlenárioErradicação da Miséria segue para Plenário

Congresso derruba últimos vetos à MP do Congresso derruba últimos vetos à MP do 
registro de imóveisregistro de imóveis

Um dia após a promulgação da 
chamada Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Transição, 
que abriu espaço no Orçamento 
para despesas por meio da altera-
ção da regra do teto de gastos, foi 
aprovado na quinta-feira (22) na 
Comissão Mista de Orçamento, e 
em seguida no plenário do Con-
gresso Nacional, o relatório do se-
nador Marcelo Castro (MDB-PI) à 
proposta orçamentária para 2023.

Entre outros pontos, o texto 
garante a viabilidade de promes-
sas feitas na campanha pelo pre-
sidente eleito Luiz Inácio Lula da 
Silva como o pagamento de R$ 
600 do Auxílio Brasil, que volta-
rá a se chamar Bolsa Família, em 
2023, além do adicional de R$ 
150 por criança de até 6 anos. O 
salário mínimo em 2023 também 
vai ser um pouco maior a partir 
de 1º de janeiro, R$ 1.320. A pro-

posta do governo Bolsonaro pre-
via R$ 1.302.

Com a revisão dos números a 
partir a promulgação da Emenda 
Constitucional da Transição, o es-
paço fiscal foi ampliado para R$ 
169,1 bilhões. O teto de gastos da 
União passou de R$ 1,8 trilhões 
para R$ 1,95 trilhões. Além disso, 
o valor que será destinado para 
manutenção e desenvolvimento 
do ensino, passou de R$ 119,8 
bilhões para R$ 130,6 bilhões. O 
montante mínimo em 2023 é de 
R$ 67,3 bilhões.

O substitutivo de Castro apro-
vado hoje prevê a aplicação de R$ 
173,1 bilhões para ações e servi-
ços públicos de saúde. O mon-
tante é maior que o valor mínimo 
exigido a ser aplicado na área, R$ 
149,9 bilhões. A peça orçamentá-
ria também manteve a estimativa 
de déficit primário de R$ 231,5 

bilhões. O acréscimo de R$ 63,7 
bilhões, em relação à proposta 
enviada pelo Executivo, é reflexo 
da ampliação do teto de gastos 
de R$ 145 bilhões e pelo espaço 
fiscal adicional de R$ 23 bilhões 
gerado pela exclusão desse teto 
de despesas com investimentos.

ORÇAMENTO SECRETO

Após o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) decidir pela incons-
titucionalidade das emendas de 
relator (RP9), conhecidas como 
orçamento secreto, em uma com-
plementação de voto, Castro re-
distribuiu os R$ 19,4 bilhões em 
emendas de relator previstas para 
o próximo ano: serão R$ 9,6 bi-
lhões para emendas individuais 
e R$ 9,8 bilhões sob controle do 
governo federal, para execução 
dos ministérios. (Agência Brasil)

O presidente Jair Bolsonaro 
editou medida provisória 1149/22, 
para que a Caixa Econômica Fede-
ral possa administrar, pelo período 
entre 1º de janeiro e 31 de dezem-
bro de 2023, o fundo que abriga os 
recursos arrecadados com o Seguro 
DPVAT, além de operacionalizar os 
pedidos das indenizações.

Criado em 1974, o Seguro Obri-
gatório de Danos Pessoais Causa-
dos por Veículos Automotores de 
Vias Terrestres (DPVAT) indeniza 
vítimas de acidentes de trânsito.

No ano passado, a Caixa substi-
tuiu a Seguradora Líder na função, 
por meio de um contrato com a Su-
perintendência dos Seguros Priva-
dos (Susep), órgão do governo que 
fiscaliza os mercados de seguro, 

previdência complementar aberta 
e capitalização. A contratação, sem 
licitação, é alvo de questionamento 
na Justiça Federal.

A MP legaliza a atuação do banco 
na gestão do fundo e dos seguros. 
Segundo o governo, a escolha da 
Caixa decorre do seu porte, capi-
laridade e expertise em operações 
de pagamentos de maior complexi-
dade.

“A proposta tem por fim assegu-
rar a continuidade da política públi-
ca compreendida no Seguro DPVAT, 
em função de não ter se formado 
novo consórcio de seguradoras res-
ponsável por sua operação”, infor-
mou o governo, por meio de nota.

REMUNERAÇÃO - Pela medida 

provisória, a Caixa receberá uma 
remuneração pelas atividades exer-
cidas. A forma e o valor da remu-
neração serão definidos em ato do 
Conselho Nacional de Seguros Pri-
vados (CNSP), após proposta apre-
sentada pela Caixa.

A MP também autoriza o uso da 
conta do tipo poupança social digi-
tal para receber as indenizações do 
DPVAT relacionadas aos sinistros 
ocorridos entre 1º de janeiro e 31 
de dezembro de 2023.

TRAMITAÇÃO - A MP 1149/22 
será analisada nos plenários da 
Câmara dos Deputados e do Sena-
do. O prazo para apresentação de 
emendas vai até o dia 3 de fevereiro 
de 2023. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei (PL) 3.998/22, 
que prorroga a ampliação de alí-
quotas de ICMS para financiar o 
Fundo de Erradicação da Miséria 
(FEM), em especial, o pagamento 
do Piso Mineiro de Assistência So-
cial, recebeu, na quinta-feira (22), 
parecer de 2º turno favorável da 
Comissão de Fiscalização Financei-
ra e Orçamentária (FFO) da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). 

A matéria, de autoria do depu-
tado Léo Portela (PL), teve como 
relator o deputado Ulysses Gomes 
(PT), que sugeriu modificar alguns 
aspectos do texto aprovado em 1º 
turno pelo Plenário.

Segundo o parecer do deputa-
do Ulysses Gomes, essas modifica-
ções têm o objetivo de fortalecer o 
Sistema Único de Assistência Social 
(Suas) e de contemplar sugestões 
do deputado André Quintão (PT) 
para vedar a destinação dos recur-
sos do FEM para despesas de pes-

soal.
Dessa forma, altera a Lei 6.763, 

de 1975, que consolida a legislação 
tributária de Minas, estabelecendo 
que, para financiamento das ações 
do referido fundo, em especial 
para o pagamento integral do Piso 
Mineiro de Assistência Social, have-
rá destinação mínima de 50% dos 
recursos para o Fundo Estadual de 
Assistência Social (Feas), com atu-
alização anual do valor repassado 
para os municípios.

Já para vedar o repasse de re-
cursos para despesas de pessoal, 
o novo texto altera dispositivos da 
Lei 19.990, de 2011, que criou o 
FEM.

ASPECTOS MANTIDOS

O relator manteve, contudo, a 
ampliação do prazo de majoração 
do imposto até 31 de dezembro de 
2024, conforme aprovado em 1º 
turno pelo Plenário. 

Também, para financiar o Fun-
do de Erradicação da Miséria, foi 
aumentada em dois pontos per-
centuais a alíquota do ICMS sobre 
diversos bens considerados supér-
fluos. Entre esses produtos, estão 
bebidas alcoólicas, cigarros, armas, 
refrigerantes, perfumes, telefones 
celulares e câmeras fotográficas. 

Além disso, o texto manteve a 
divulgação semestral, na internet, 
de relatório detalhado da receita 
arrecadada com o imposto adicio-
nal e da execução das ações do 
Fundo de Erradicação da Miséria.

Além disso, também retirou o 
regime de substituição tributária 
sobre água mineral e vinho. 

SECRETARIA DE ESTADO
 DE FAZENDA

O relator, deputado Ulysses 
Gomes, enfatizou, em seu parecer, 
que também acatou sugestões do 
deputado João Magalhães (MDB) 

no texto apresentado.
Essas sugestões têm o objetivo 

de alterar dispositivos relaciona-
dos a gratificações para carreiras 
da Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF). Para tal, propõe mudanças 
na Lei 16.190, de 2016, que estabe-
lece tabelas de vencimento básico 
de carreiras relacionadas à SEF. 

Uma das mudanças diz respeito 
ao limite mensal máximo da Gra-
tificação de Estímulo à Produção 
Individual (Gepi) que passará a ser 
de três vezes o valor do vencimen-
to básico correspondente ao grau J 
do último nível da carreira de Audi-
tor Fiscal da Receita Estadual. Atu-
almente, esse valor é de até duas 
vezes o vencimento.

Já a Gratificação de Desempe-
nho Individual (GDI) para servi-
dores efetivos e para os detentores 
de função pública das carreiras de 
Técnico Fazendário de Administra-
ção e Finanças e de Analista Fazen-
dário de Administração e Finanças 

Foram derrubados pelo Con-
gresso Nacional na sessão de quin-
ta-feira (22) os quatro vetos que 
restava apreciar da Medida Provi-
sória (MP) nº 1.085, transformada 
na Lei nº 14.382, de 27 de junho 
deste ano. A norma criou o Sistema 
Eletrônico dos Registros Públicos 
(Serp). Liberados dos vetos, os dis-
positivos vão a promulgação.

No Senado, foram 64 votos 
pela derrubada dos vetos, e dois 
contrários. Na Câmara, o placar foi 
de 391 a 25. Por acordo de líderes, 
a votação do veto, que recebeu o 

nº 37/2022, ocorreu em conjunto 
com dispositivos destacados do 
Veto nº 45/2022. Onze dispositivos 
da MP haviam sido vetados, sendo 
que sete foram apreciados na ses-
são do Congresso de 15 de dezem-
bro (seis mantidos e um rejeitado).

O Serp cumpre determinação 
do artigo 37 da Lei 11.977, de 2009 
(a lei do programa Minha Casa Mi-
nha Vida), não aplicada por falta de 
regulamentação. Segundo o gover-
no, a MP tem o objetivo de melho-
rar e desburocratizar o ambiente 
de negócios no país.

Pelo texto, o Sistema Eletrô-
nico dos Registros Públicos deve 
ser implantado até 31 de janeiro 
de 2023. A partir dessa data, os 
oficiais de registro estarão dispen-
sados de imprimir certidões (civis 
ou de títulos). As certidões eletrô-
nicas devem ser feitas com o uso 
de tecnologia que permita ao usu-
ário imprimi-las e identificar sua 
autenticidade, conforme critérios 
do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ).

Os quatro dispositivos cujos 
vetos foram derrubados são os se-

guintes:

- Um item do artigo 10 que de-
termina que ocorra no momento 
do registro da compra e venda a 
extinção do “patrimônio de afeta-
ção”, uma espécie de segregação 
do bem para que sirva como ga-
rantia da conclusão do imóvel. O 
Ministério da Economia alegava 
que isso poderia gerar um passivo 
de indenizações por obras inacaba-
das.

- Outro item do artigo 10, in-
serido a partir de emenda do se-

nador Luis Carlos Heinze (PP-RS), 
mantém regime de tributação di-
ferenciado para os imóveis objeto 
da extinção do patrimônio de afe-
tação. Para o Ministério da Econo-
mia, o dispositivo é inconstitucio-
nal, por tratar de tema estranho à 
MP, e de matéria tributária sem o 
devido processo legislativo.

- No artigo 11 da MP, exigência 
de ata notarial lavrada por tabelião 
de notas nos pedidos de adjudica-
ção compulsória extrajudicial do 
imóvel. Ainda segundo o Ministé-
rio da Economia, “tal previsão cria 

exigência desnecessária que irá 
encarecer e burocratizar o procedi-
mento, e poderia fazer com que o 
imóvel permanecesse na informali-
dade”.

- No mesmo artigo 11, dispositi-
vo que dispensa regularidade fiscal 
do vendedor para a mesma adju-
dicação compulsória extrajudicial. 
Para o Ministério da Economia, 
isto poderia acabar “sujeitando a 
prejuízo aqueles que, munidos de 
boa-fé, fossem induzidos a celebrar 
negócio presumivelmente fraudu-
lento”. (Agência Senado)

MARCELLO CASAL JR/ AGÊNCIA BRASIL
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Lei orçamentária garante Bolsa Família de R$ 600 no ano que vem

Relator, deputado Ulysses Gomes (esquerda), apresentou novo 
texto propondo alterações em relação ao aprovado em 1º turno 

pelo Plenário

também terá limite máximo mensal 
para fins de pagamento de 150% 
do valor do vencimento básico do 
grau J do último nível da respectiva 
carreira. Atualmente, esse limite é 
80% do vencimento.

Outra alteração é no sentido de 

reduzir os limites de pontos-gepi 
em 50% e incorporar dessa dife-
rença em tabelas de vencimento 
básico. 

O projeto já pode ser analisado 
de forma definitiva pelo Plenário. 
(Portal ALMG)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,21

Cotação EURO - REAL

R$ 5,49

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 26º
Min. : 19º
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Prefeitura define calendário escolar Prefeitura define calendário escolar 
de 2023 em Montes Clarosde 2023 em Montes Claros

Transporte escolar tem até dezembro de Transporte escolar tem até dezembro de 
2024 para vistoria2024 para vistoria

GIRLENO ALENCAR

Através da portaria 19, Montes 
Claros definiu o calendário escolar 
para a educação básica, no ano le-
tivo de 2023, nas unidades do sis-
tema municipal de ensino. O Ca-
lendário Escolar para o ano letivo 
de 2023 prevê 200 dias letivos para 
Educação Infantil e Ensino Funda-
mental, com carga horária anual 
de 800 horas. Deverão constar no 
Calendário Escolar, 45 dias entre 
férias e recessos, para o professor, 
em 1º, 20, 21 e 22 de fevereiro – 6 
de abril 9 de junho – Recesso; IV – 
10 a 21 de julho,  8 de setembro  9 
a 11 e 13 de outubro 3 de novem-
bro  21, 22, e 26 a 29 de dezembro, 
além dos feriados comuns.

O Calendário Escolar das Uni-
dades de Educação Infantil, En-
sino Fundamental e Educação de 
Jovens e Adultos deverão conter 
três dias escolares destinados às 
reuniões do Conselho de Classe 

para a Educação Infantil, quatro 
dias para o Ensino Fundamental; 
três dias escolares destinados às 
reuniões administrativo-pedagó-
gicas; dois dias escolares destina-
dos às Assembleias do Conselho 
Escolar/Colegiado, sendo, pre-
ferencialmente, uma no início e 
outra no final do ano letivo; três 
dias letivos destinados aos estu-
dos de recuperação bimestral ao 
final de cada bimestre/etapa; três 
dias letivos destinados aos estudos 
orientados presenciais ao final do 
ano letivo; dois dias escolares des-
tinados aos Estudos Independen-
tes ao final do ano letivo; quatro 
dias escolares no período de 8 a 11 
de março, para a Jornada Pedagó-
gica, três dias escolares definidos 
pela Diretoria Técnico-Pedagógica 
para capacitação de professores 
no primeiro semestre; cinco dias 
escolares definidos pela Diretoria 
Técnico Pedagógica/SME para ca-
pacitação de professores.

Através da lei 5.505, os proprie-
tários dos veículos atualmente ca-
dastrados e em operação no serviço 
de transporte de escolares, que se 
encontravam em atividade no iní-
cio do período pandêmico, terão 
até o dia 31 de dezembro de 2024, 
para adequarem a regular vistoria e 
aprovação pelo órgão municipal de 
trânsito. 

Em fevereiro deste ano, a Empre-
sa Municipal de Planejamento, Ges-
tão e Educação em Trânsito e Trans-
portes de Montes Claros (MCTrans) 
realizou o recadastramento anual 
e a vistoria semestral dos veículos 
que realizam o transporte escolar 
urbano na cidade.  Devem realizar 
o recadastramento autorizatários, 
motoristas auxiliares e assistentes. 
O processo de vistoria é referente 
tem o intuito de proporcionar mais 
segurança a profissionais e usuários 
do serviço. São verificados a docu-

mentação de profissionais e veícu-
los, os equipamentos obrigatórios, 
os requisitos relacionados com a 
segurança, o estado de conservação 
e demais exigências previstas para o 
exercício da atividade de transporte 
escolar, conforme a Lei Municipal 
nº 5.502, de 5 de abril de 2018.

Para a realização do recadastra-
mento, o autorizatário deverá apre-
sentar os seguintes documentos: 
cópia do Certificado de Registro e 
Licenciamento do Veículo, e o ori-
ginal no ato da vistoria; cópia da 
Carteira Nacional de Habilitação 
(CNH) do autorizatário e conduto-
res; cópia do histórico da CNH do 
autorizatário e condutores; e cópia 
do certificado de curso de especia-
lização para transportar escolares, 
ministrado por entidade legalmente 
reconhecida, caso não tenha especi-
ficado na CNH.

Também deverão ser apresen-

tados: certidão negativa criminal 
federal e atestado de sanidade física 
e mental do autorizatário, conduto-
res e assistentes; certidão negativa 
criminal do fórum do domicílio 
onde autorizatário, condutores e 
assistentes residiram nos últimos 5 
anos; declaração que não emprega 
menor de 18 anos, salvo na condi-
ção de aprendiz; certidão negativa 
de débito federal, estadual e mu-
nicipal do autorizatário; Cartão de 
Inscrição Municipal (CMI) na ativi-
dade transporte escolar urbano do 
autorizatário; laudo de inspeção 
veicular emitido por instituição téc-
nica licenciada pelo DETRAN/MG, 
conforme Art. 4º, parágrafo 3º da 
Portaria nº 1.498 de 21/08/2019; e 
comprovante de pagamento da 1ª 
parcela do Custo de Gerenciamen-
to Operacional. Outras informações 
podem ser obtidas pelo telefone 
(38) 3224-6901. (GA)
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Dezembro Laranja alerta para Dezembro Laranja alerta para 
prevenção ao câncer de peleprevenção ao câncer de pele

AVC lidera causas de internações AVC lidera causas de internações 
evitáveisevitáveis

Também causado pelo cres-
cimento anormal das células, o 
câncer de pele é a forma mais in-
cidente deste tipo de doença, cor-
respondendo a 33% dos tumores 
malignos diagnosticados no Bra-
sil, segundo o Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), do Ministério 
da Saúde. Criada pela Sociedade 
Brasileira de Dermatologia (SBD), 
a campanha Dezembro Laranja re-
força a importância do autocuida-
do para prevenir a doença.

“O câncer de pele pode ser evi-
tado na maioria das vezes, ao con-
trário de outros tipos de cânceres. 
Um dos fatores responsáveis pela 
causa desse tumor é a exposição 
irresponsável ao sol”, explica o 
cirurgião oncológico, Alberto Wa-
instein.

“Não quer dizer que o sol faz 
mal, mas em excesso e no horário 
errado, sim. E o sol é o principal 
fator causador do câncer de pele, 
principalmente por meio da radia-
ção ultravioleta”, esclarece o médi-
co. “Mesmo em dias nublados, os 
raios UVA e UVB podem ultrapas-
sar as nuvens e prejudicar a pele. 
Desse modo, o uso do filtro solar é 
determinante para evitar o desen-
volvimento do câncer”, completa.

GRUPO DE RISCO

Com uma maior incidência em 
pessoas de pele, olhos e cabelos 
claros, com idade mais avançada 
(também há a probabilidade de 
se manifestar em crianças e pes-
soas com fenótipos mais escuros, 
embora mais raramente) e/ou com 
predisposição genética (pessoal 
ou familiar), o câncer de pele pode 
ser classificado entre melanoma e 
não melanoma. 

Tipo mais comum, o não mela-
noma apresenta menor índice de 
mortalidade e se resume aos car-
cinomas: basocelular (CBC), forma 
mais branda que não se dissemina 
substancialmente e se manifesta 
por meio de um nódulo averme-

lhado com vasos sanguíneos e 
crostas visíveis; e o espinocelular 
(CEC), que atinge as camadas mais 
superiores da pele e se aparenta 
com uma ferida, mas também não 
oferece risco de metástases. 

Desde que seja diagnosticado e 
tratado de maneira precoce, o não 
melanoma possui altas chances de 
cura; porém, pode causar defor-
mações significativas na pele dos 
pacientes. Quanto ao melanoma, 
apesar de representar somente 1% 
dos casos registrados no Brasil, é 
o tipo mais agressivo e pode apa-
recer em qualquer parte do corpo.

Entre os sinais de alerta, é es-
sencialmente recomendado dar 
atenção a feridas que demoram 
mais de quatro semanas para ci-
catrizar e manchas que sangram, 
ardem, descamam ou coçam. 

BORDAS IRREGULARES

Nesse sentido, o acrônimo AB-
CDE também auxilia no reconhe-
cimento do tumor maligno, por 
meio das pintas ou sinais conside-
rados atípicos. “O ‘A’ é uma lesão 
assimétrica: um lado não é igual a 
outro. O ‘B’ é de borda: bordas ir-
regulares. O ‘C’ é cor: a pinta tem 
mais de uma cor, indo de um tom 
acastanhado para um enegrecido 
e, às vezes, acinzentado. O ‘D’ é o 
diâmetro acima de 6 milímetros. O 
‘E’, que é o mais importante, a evo-
lução: a pinta que cresce e muda 
de aspecto”, explica Weinstein. 

No caso do consultor Marco 
Antônio Camargos, a variação no 
aspecto de uma pinta de nascença 
(que pode se dar na cor, no tama-
nho e na forma) percebida durante 
uma caminhada, no início de 2010, 
foi determinante para o diagnósti-
co do melanoma - que já estava em 
estágio avançado.

“Em seguida, tive o privilégio 
e a grata felicidade de ser encami-
nhado para o HAC, onde comecei 
a ser atendido pelo médico Alberto 
e equipe, o que abriu novos cami-

Campanha reforça cuidados contra um dos tipos mais comuns da doença

Neste ano, mais de 100 mil brasileiros já morreram pela doença; Rede 
Brasil AVC reforça alerta

nhos para que eu pudesse chegar 
a um tratamento adequado”, re-
lata Marco Antônio, que precisou 
passar por diversas cirurgias e 
sessões de quimioterapia e radio-
terapia, além de realizar acompa-
nhamentos periódicos. 

Ele enfatiza o quanto o proce-
dimento se desenrolou de modo 
equilibrado. “Quando você aceita 
o diagnóstico, consegue ver a re-
alidade e define o que é necessá-
rio, as coisas ficam mais leves, rá-
pidas e tranquilas. Você não sente 

dor. Pelo contrário, busca um 
equilíbrio muito grande para o 
momento que você está utilizan-
do em relação à sua necessidade, 
que seria o tratamento”, reforça. 

CURA

Agora curado e profundamen-
te agradecido à assistência multi-
disciplinar do HAC, Marco Antô-
nio conta que faz, ao menos, dois 
anos que não retorna à unidade. 
“É muito importante antecipar a 

situação, para evitar chegar ao 
ponto que eu cheguei, que nunca 
imaginaria que poderia ter chega-
do. Tive o privilégio de superar a 
doença, mas espero que as pesso-
as não cheguem a passar pelo que 
passei”, diz o consultor, conside-
rando a relevância do diagnóstico 
precoce.

“A campanha Dezembro Laran-
ja tem a proposta de alertar a po-
pulação para adotar hábitos que 
previnam a incidência do câncer 
de pele. O sol que tomamos hoje, 

pagamos o preço no futuro”, es-
clarece Wainstein, que lembra no-
vamente os riscos da exposição 
prolongada ao sol, além do bron-
zeamento artificial, legalmente 
proibido no Brasil.

“O Dezembro Laranja é reali-
zado nas vésperas das férias para 
mostrar que as pessoas podem ir 
à praia, ao clube, mas com res-
ponsabilidade: usando proteção 
solar e evitando se expor ao sol 
das 10h30 até às 15h”, acrescen-
ta. (Agência Minas)

Pesquisa realizada anualmente 
pela Unidas (União Nacional de Ins-
tituições de Autogestão em Saúde), 
com dados envolvendo 56 opera-
doras de autogestão em saúde, que 
atendem os principais planos de 
saúde suplementar do país, mostra 
que, em 2021, o AVC (Acidente Vas-
cular Cerebral) liderou as interna-
ções no Brasil, correspondendo a 
20,11% das hospitalizações.

Em 2022, até 8 de dezembro, 
segundo dados do Portal da Trans-
parência dos Cartórios de Registro 
Civil do Brasil, 104.486 pessoas 
morreram vítimas de AVC.

A doença pode ser evitada em 
até 90% dos casos se os principais 
fatores de risco modificáveis pu-

derem ser controlados, como a 
hipertensão e o diabetes, ressalta 
a presidente da Rede Brasil AVC e 
da Organização Mundial de AVC 
(World Stroke Organization), Sheila 
Cristina Ouriques Martins. O dia-
betes, por exemplo, atinge pelo 
menos 9% da população adulta 
brasileira, segundo levantamen-
to do Vigitel 2021, que faz parte 
das ações do Ministério da Saúde 
para monitorar a frequência e a 
distribuição de fatores de risco e 
proteção para doenças crônicas 
não transmissíveis no Brasil. O 
número representa alta de 11,7% 
em relação a 2020.

“As internações por AVC são 
potencialmente evitáveis e, para 

mudar essas estatísticas, é preci-
so desenvolver amplas ações de 
prevenção e proteção em atenção 
primária, que é a principal porta 
de entrada do SUS (Sistema Úni-
co de Saúde)”, salienta Sheila. “É 
necessário a preparação dos pro-
fissionais de saúde para o aten-
dimento adequado e, também, 
para disseminar a prevenção. A 
população precisa, cada vez mais, 
ser orientada sobre os principais 
fatores de risco das principais 
doenças crônicas, como eles po-
dem ser evitados e quando buscar 
atendimento médico”, completa.

TIPOS DE AVC, SINAIS E SO-
CORRO ÁGIL

Existem dois tipos de AVC. O 
isquêmico, ocorre quando falta san-
gue em alguma área do cérebro e 
que corresponde entre 80% e 85% 
dos casos. Já o hemorrágico, acon-
tece quando um vaso (do tipo arté-
ria, raramente uma veia) rompe.

Entre os principais sinais de um 
AVC estão a perda de força súbita e/
ou dormência súbita de um braço e/
ou perna e/ou face, especialmente 
em metade do corpo; dificuldade 
de falar ou entender a fala; tontu-

ra; alterações visuais súbitas em um 
olho, nos dois olhos ou na metade 
de cada olho; dor de cabeça súbi-
ta e intensa, diferente do habitual. 
“Ao suspeitar que uma pessoa es-
teja tendo um AVC, peça para ela 
sorria e veja se um lado do rosto 
não mexe. Verifique também se 
a pessoa consegue elevar os dois 
braços como se fosse abraçar, ou 
se um membro não se move e se 
apresenta fala enrolada”, explica a 
neurologista.

Quando o Acidente Vascular Ce-
rebral ocorre, o tempo é precioso, 
já que, a cada minuto em que o AVC 
isquêmico não é tratado, a pessoa 
perde 1,9 milhão de neurônios. 
“Por isso, identificar rapidamente 
os sinais do AVC e o socorro ágil 
evitam o comprometimento mais 
grave que pode deixar sequelas per-
manentes, como redução de movi-
mentos, perda de memória, prejuí-
zo à fala e diminui drasticamente o 
risco de morte”, conclui.
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Major Andrey conclui Curso de Major Andrey conclui Curso de 
Gestão Estratégica e Políticas Gestão Estratégica e Políticas 
Públicas do Corpo de BombeirosPúblicas do Corpo de Bombeiros

O major Andrey Márcio Gomes 
foi um dos 30 oficiais superio-
res (sete tenentes-coronéis e 23 
majores) que concluiu o Curso 
de Gestão Estratégica e Políticas 
Públicas do Corpo de Bombei-
ros Militar de Minas Gerais. Dos 
formandos, que possuem de 21 a 
23 anos de serviços prestados à 
corporação, o major Andrey é o 
único oficial norte-mineiro pre-
parado para, no futuro, ser gestor 
máximo (alto comando). Com a 
formação, ele pode, no momento 
oportuno, comandar o 4º Coman-
do Operacional de Bombeiros.

Ao se dirigir aos oficiais, o 
comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros, coronel Edgard Este-
vo, durante a formatura realizada 

em Belo Horizonte, lembrou que 
o curso exigiu horas de dedicação 
aos estudos em uma jornada que 
conjugou vida acadêmica e profis-
sional. “Dessa turma, sairão os fu-
turos comandantes, responsáveis 
por garantir os melhores serviços 
e a imagem da corporação, que 
figura há anos no ranking das ins-
tituições com maior credibilidade 
do Brasil”, destacou.

INTERCÂMBIO

Em novembro, os 30 oficiais 
superiores do Curso de Gestão 
Estratégica e Políticas Públicas 
viajaram para Portugal, onde 
participara de um intercâmbio 
que teve como objetivo conhecer 

novas tecnologias, técnicas ope-
racionais e instalações físicas de 
prevenção contra desastres natu-
rais.

Os militares mineiros conhece-
ram o Centro de Formação Espe-
cializado em Incêndios Florestais; 
o Centro de Estudos sobre Incên-
dios Florestais, da Universidade 
de Coimbra; a Escola Nacional 
de Bombeiros; a Autoridade Na-
cional de Emergência e Proteção 
(Anapec); a Guarda Nacional Re-
publicana (GNR) e a Fábrica de 
viaturas de Bombeiros Jacinto.

assumir o Cmdo do 4 COB no 
momento oportun

Dentre os 30 oficiais superio-

res (sete tenentes-coronéis e 23 
majores) formandos no curso de 
Gestão Estratégica e Políticas Pú-
blicas do Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais, há um 
representante do Norte de Minas, 
Major Andrei Márcio Gomes, que 
agora se torna o único oficial do 
Corpo de Bombeiros do Norte de 
Minas possuidor do referido cur-
so e apto a poder no futuro ser 
promovido ao último posto da 
Corporação o de Coronel.

O major Andrei é o primeiro 
filho da terra de Montes Claros 
a possuir o curso de Gestão es-
tratégica e políticas públicas e 
se tornar o primeiro Montes-cla-
rense na Corporação a estar em 
condições de assumir o comando 

do quarto comando operacional 
de bombeiros no momento opor-
tuno.

O governador Romeu Zema 
participou, na noite dessa quar-
ta-feira (21/12), da cerimônia 
de formatura da primeira turma 
do Curso de Gestão Estratégica 
e Políticas Públicas do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Ge-
rais (CBMMG). A formatura foi 
na Academia de Polícia Militar de 
Minas Gerais, em Belo Horizonte.

Ao todo, 30 oficiais superio-
res (sete tenentes-coronéis e 23 
majores) estão se formando no 
curso, que teve duração de nove 
meses, com 373 horas-aula. Os 

formandos, que possuem de 21 
a 23 anos de serviços prestados 
à corporação, foram preparados 
para, no futuro, serem os gestores 
máximos (alto comando).

Além de ser o paraninfo da tur-
ma, Zema recebeu homenagem 
dos oficiais formandos. No dis-
curso, a mensagem do governa-
dor foi no sentido de humanizar 
cada vez mais as relações. “Como 
gestor, aprendi que não devemos 
enxergar e tratar as pessoas como 
um número ou uma máquina. 
Vocês estão caminhando para se 
transformarem em gestores de 
alto nível e desempenharem múl-
tiplas funções, entre elas gerir e 
cuidar das pessoas”, explicou. 
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Montes Claros presta homenagem Montes Claros presta homenagem 
ao chefe da Polícia Civilao chefe da Polícia Civil

Montes Claros adere ao plano de gratuidade Montes Claros adere ao plano de gratuidade 
de idosos no transporte coletivode idosos no transporte coletivo

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou na noite de quin-
ta-feira (22), sessão especial para 
entrega de Título de Cidadão Ho-
norário para os chefes da Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG) – o 
primeiro a receber a honraria foi o 
chefe do Departamento Estadual 
de Investigação de Crimes Contra 
o Meio Ambiente (Dema), Bruno 
Tasca Cabral. Também foi concedi-
da a honraria a Joaquim Francisco 
Neto e Silva, chefe da Polícia Civil 
de Minas. 

Além dos profissionais da Po-
lícia Civil, o evento contou com a 
participação de militares, o presi-
dente da OAB-Montes Claros, Her-
bert Alcântara, o vice-prefeito de 
Montes Claros, Guilherme Guima-
rães e o deputado estadual Arlen 
Santiago.

O evento é de iniciativa do vere-
ador Daniel Dias (PCdoB). “Quan-
do abrimos mão do ‘olho por olho’ 
entramos no estado democrático 
de direitos. E ao entrar neste esta-
do, abrimos mão da possibilidade 
de fazer justiça com as próprias 
mãos, deixando para que ela seja 
executada pelos profissionais da se-
gurança pública. Em Minas Gerais, 

uma das missões da Polícia Civil é 
a apuração de crimes e contraven-
ções, por meio das investigações 
criminais comprovadas cientifica-
mente, aplicada para a apuração da 
autoria e materialidade”, disse Dias.

O delegado Bruno Cabral é na-
tural de Belo Horizonte e coorde-
nou a investigação do rompimento 
da barragem de Brumadinho, um 
dos maiores crimes ambientais do 
Brasil, que causou a morte de 270 
pessoas, sendo que 10 corpos ain-
da não foram encontrados. Graças 
a apuração das investigações, o 
Tribunal de Justiça de Minas Gerais 
conseguiu que a empresa responsá-
vel pelo crime fizesse a reparação 
financeira em quase R$ 40 bilhões 
– o dinheiro foi dividido para várias 
cidades do Estado, incluindo Mon-
tes Claros, onde foram investidos 
em melhorias na estrutura da Polí-
cia Civil. O delegado Bruno Tasca 
lembra que a Dema foi criada em 
2018 e logo em janeiro de 2019, 
a delegacia teve que investigar um 
dos maiores crimes relacionados ao 
meio ambiente e contra a vida do 
Estado.

“Ninguém faz nada sozinho. 
Todo esse reconhecimento é graças 

a várias equipes empenhadas na 
Dema, que uniram esforços para 
conseguir o mais rápido possível 
concluir o inquérito de investiga-
ção. A força-tarefa que contou com 
a participação de militares, Minis-
tério Público e órgãos ambientais 
foi para que o fluxo de informa-
ções chegasse o mais rápido pos-
sível. Por isso, esse diploma que 
recebo hoje tem grande significa-
do. Desta forma entendo que fui 
acolhido pelos montes-clarenses”, 
destacou Tasca.

O delegado Joaquim Francisco 
Neto e Silva, natural da cidade de 
Frutal, foi nomeado chefe da Polí-
cia Civil de Minas Gerais em 2021 
e em menos de dois anos trouxe 
melhorias para os departamentos 
de Montes Claros e região. Uma 
das suas modernizações foi a ins-
talação do plantão digital nos de-
partamentos de Montes Claros, 
Curvelo, Unaí e Teófilo Otoni – 
ideia essa que possibilitou acele-
rar os processos de investigação. 
Também deu posse para novos 
escrivães, delegados e investigado-
res. Além de trazer novas viaturas 
e incluir o aluguel de carros para 
viaturas.
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“É uma honra ser indicado a 
receber essa honraria dada pelo 
Legislativo em uma cidade com 
grande polo como é Montes Cla-
ros. Nesses 26 anos na segurança 
da Polícia Civil, conduzo minha 

vida para me dedicar integralmen-
te ao trabalho que exerço. Estando 
aqui, me comprometo ser ainda 
mais rigoroso no enfrentamento 
do crime, em particular os cri-
mes violentos, como o tráfico de 

drogas, a corrupção, lavagem de 
dinheiro e das organizações cri-
minosas. Não existe espaço social 
que se sustente enquanto estiver 
ancorado na promiscuidade”, fina-
lizou Joaquim Francisco.

O município de Montes Cla-
ros assinou o termo de adesão 
em atendimento Portaria Inter-
ministerial dos Ministérios de 

Desenvolvimento Regional e 
das Mulheres que repassou R$ 
4.230.207,25 como aporte da as-
sistência financeira destinada a 

auxiliar o custeio da gratuidade 
das pessoas idosas no transporte 
público coletivo, instituído pela 
Emenda Constitucional nº 123. 

As condicionantes fixadas é que o 
aporte dos recursos onde ocorra 
serviços regulares em operação 
de transporte público coletivo 
urbano, semiurbano ou metro-
politano, a aplicação dos recur-
sos exclusivamente para auxiliar 
no custeio ao direito previsto no 
§ 2º do art. 230 da Constituição 
Federal. O poder delegante será 
responsável pelo uso e pela dis-
tribuição dos recursos aos presta-
dores e observará a premissa de 
equilíbrio econômico-financeiro 
dos contratos de concessão do 
transporte público coletivo e as 
diretrizes da modicidade tarifária.

Os beneficiários deverão apre-
sentar Relatório de Gestão Final 

e prestação de contas na forma 
estabelecida na Portaria Intermi-
nisterial que versa sobre a assis-
tência financeira. Os beneficiários 
autorizam a União solicitar à ins-
tituição financeira albergante a 
devolução imediata, para a Conta 
Única do Tesouro Nacional, dos 
saldos remanescentes da conta 
corrente específica do instrumen-
to. Os entes federados darão pu-
blicidade ao inteiro teor do Ter-
mo de Adesão.

As movimentações de saída de 
recursos das contas bancárias po-
derão ser classificadas e identifica-
das e as informações a elas referen-
tes serão disponibilizadas para fins 
de acompanhamento, prestação 

de contas e fiscalização. Os saldos 
financeiros ilegalmente aplicados 
serão restituídos à Conta Única do 
Tesouro por meio da emissão e do 
pagamento de Guia de Recolhimen-
to da União atualizada conforme 
Portaria Interministerial que versa 
sobre a assistência financeira.  

Também a Comissão Permanen-
te de Licitação e Julgamento torna 
público a ratificação do processo 
de inexigibilidade de licitação nº. 
199/2022. De repasse de recurso 
federal referente ao auxílio no cus-
teio da gratuidade das pessoas ido-
sas no transporte coletivo urbano 
destinado à empresa que presta o 
serviço de transporte coletivo urba-
no em Montes Claros. (GA)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Papai Noel encontra crianças no Papai Noel encontra crianças no 
quartel da Polícia Militarquartel da Polícia Militar

BR-251: grave acidente deixa BR-251: grave acidente deixa 
feridos, após batida entre três feridos, após batida entre três 
carretas e um caminhão baúcarretas e um caminhão baú

Feminicídio | Mulher é morta Feminicídio | Mulher é morta 
pelo ex-namorado com 25 pelo ex-namorado com 25 
facadasfacadas

Homem morre após cair do telhado de uma Homem morre após cair do telhado de uma 
quadra esportivaquadra esportiva
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Nessa sexta-feira (23), no quartel da 210ª Cia PM em Bocaiuva, houve um 
encontro bastante inusitado: o Papai Noel chegou ao quartel PM em uma via-
tura policial, escoltado pelos militares, onde já havia várias crianças que aguar-
davam o Bom Velhinho.

Essas crianças são de duas escolas em Bocaiuva, sendo a Escola Zeca Ca-
margo do bairro Nossa Senhora Aparecida e da Escola do Bairro Cachoeirinha, 
enviaram cartas e vídeos para os militares e pediram alguns presentes de Natal. 

Os militares prontamente se mobilizaram e realizaram o desejo da menina-

da, que além de ganharem diversos brinquedos de presente da mão do Papai 
Noel, tiraram fotos e receberam, guloseimas e livretos de histórias infantis.

Foi um momento muito festivo e de muita alegria entre Papai Noel, as crian-
ças juntamente aos militares que estavam presentes!

Na noite dessa quinta-feira (22), 
em Francisco Sá, duas pessoas fica-
ram feridas em um acidente entre 
três caminhões e uma carreta na BR-
251, KM 491. Segundo testemunhas, 
o motorista de uma carreta vazia que 
seguia sentido Francisco Sá/ Montes 
Claros, perdeu o controle da dire-

ção, fazendo um “L” na pista.
Um caminhão baú que seguia 

atrás, conseguiu parar e desviar, 
mas, foi atingindo na traseira por 
um terceiro veículo que seguia no 
mesmo sentido. O caminhão foi pa-
rar em uma área de mata à margem 
da pista.

Com o impacto, a carreta invadiu 
a contramão de direção e bateu em 
um quarto veículo que seguia no 
sentido oposto. Dois motoristas fica-
ram feridos. O condutor da carreta, 
foi socorrido por terceiros, segundo 
testemunhas, apresentando fraturas 
nas pernas.

O segundo motorista teve fratura 
exposta no braço, um corte no pé 
e escoriações. Ele foi socorrido por 
uma equipe do SAMU para o hospi-
tal. O trânsito ficou interditado nos 
dois sentidos e foi controlado pela 
PRF. As causas do acidente vão ser 
investigadas.

Em Varzelândia, no Norte de Mi-
nas, uma mulher, de 32 anos, foi mor-
ta com 25 golpes de faca na manhã 
dessa sexta-feira (23). Segundo as pri-
meiras informações da Polícia Militar, 
Clarice foi golpeada na casa dela, no 
bairro Sapé, e o principal suspeito é 
o ex-namorado da vítima, de 28 anos. 

Eles estavam juntos há cerca de três 
meses, mas a mulher tinha terminado 
recentemente e o homem não aceita-
va o fim do relacionamento. A suspei-
ta é que o autor esperava ela chegar 
de uma festa, por volta das 6h.

Testemunhas relataram aos po-
liciais que o casal tinha uma relação 

conturbada e que a vítima já tinha 
feito pedido de medida protetiva con-
tra o suspeito após ele tentar jogar o 
carro contra ela há cerca de uma se-
mana. O SAMU chegou a socorrê-la 
ao hospital municipal, mas ela não 
resistiu aos ferimentos. A perícia tam-
bém compareceu ao local e constatou 

que havia 25 perfurações no corpo da 
vítima.

Conforme a PM, o homem tem 
vários registros de ameaças contra 
outras mulheres e tem histórico de 
relacionamentos anteriores conturba-
dos. A polícia segue com rastreamen-
to para localizar o suspeito.

Na comunidade de Miralta, 
zona rural de Montes Claros, um 
serralheiro, de 45 anos morreu 
na tarde de quinta-feira (22) após 
cair do telhado de uma quadra 
poliesportiva. Segundo a Polícia 

Militar, o engenheiro da obra con-
tou que o homem era funcionário 
de uma serralheria e foi contra-
tado por uma construtora para 
trabalhar na reforma da quadra 
na Escola Estadual Domingos Bar-

bosa Braier. Ele subiu no teto da 
quadra, com oito a nove metros 
de altura. Ao começar a chover, 
tentou descer, momento em que 
escorregou e caiu sobre um an-
daime.

Com a queda, o serralheiro 
ficou agarrado em um vergalhão 
fino, que quebrou, provocando 
uma segunda queda sobre um 
outro andaime. De acordo com o 
SAMU, com o impacto, a estrutu-

ra transpassou o corpo da vítima 
que teve uma perfuração no abdô-
men e evisceração.

Conforme a polícia, testemu-
nhas contaram que o serralheiro 
conseguiu levantar, mas caiu no 

chão logo em seguida. As testemu-
nhas relataram, ainda, que a vítima 
ficou consciente por um tempo, 
sentindo dores, mas depois não 
resistiu aos ferimentos. O corpo foi 
encaminhado para uma funerária.
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Norte de Minas terá R$ 12,6 mi para Norte de Minas terá R$ 12,6 mi para 
assistência farmacêutica ambulatorialassistência farmacêutica ambulatorial

Comitiva de Senador Modestino Comitiva de Senador Modestino 
Gonçalves faz visita técnica e se filia Gonçalves faz visita técnica e se filia 
ao Cimamsao Cimams

Programa estadual capacita 938 jovens Programa estadual capacita 938 jovens 
e agricultores mineiros em 2022e agricultores mineiros em 2022

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas terá mais de 
R$ 12,6 milhões para que os 86 
municípios possam custear a Po-
lítica Estadual de Assistência Far-
macêutica Ambulatorial no âmbito 
das Redes de Atenção à Saúde – 
Farmácia de Minas. A iniciativa visa 
possibilitar que usuários do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) tenham 
acesso de qualidade a medicamen-
tos para os níveis primário e secun-
dário de atenção à saúde. A Resolu-
ção 8.428, publicada pela SES-MG 
dia 9 de novembro, estabelece que 
o valor projetado para repasse nes-
te ano é de R$ 40,1 milhões. Para 
cada município haverá um limite 
máximo de serviços financiáveis, 
baseado em critério populacional. 
O limite foi definido ao considerar 
um serviço financiável a cada bloco 
de 20 mil habitantes, utilizando as 
estimativas do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE).

A SES-MG define que um ser-
viço de assistência farmacêutica 

se constitui de um ou mais equi-
pamentos de saúde que atuem em 
rede visando a execução de ações 
técnico-gerenciais, técnico-peda-
gógicas ou clínico assistenciais, 
sob supervisão de profissional far-
macêutico devidamente habilitado. 

A coordenadora de assistência 
farmacêutica da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Cla-
ros (SRS), Cynthia Antunes Barbo-
sa explica que os recursos serão re-
passados aos fundos municipais de 
saúde após assinatura de termo de 
compromisso dos gestores no Sis-
tema Integrado de Gerenciamento 
de Resoluções (SiG-RES). O valor 
do incentivo financeiro por servi-
ço municipal será de R$ 11.525,38, 
por quadrimestre, composto de 
parte fixa e variável, sendo esta 
calculada de acordo com o cum-
primento de metas e indicadores 
técnico-gerenciais e técnico-peda-
gógicos.

Para os municípios da macror-
região de saúde do Norte de Minas 
estão sendo disponibilizados R$ 

4,2 milhões de incentivo anual de 
custeio da assistência farmacêutica 
ambulatorial. Já o valor variável de 
produção de serviços clínicos está 
fixado em R$ 8,4 milhões.

Para 54 municípios jurisdicio-
nados à SRS de Montes Claros o 
valor do incentivo financeiro anual 
para custeio da assistência farma-
cêutica ambulatorial será de R$ 2,7 
milhões. Vinte e cinco municípios 
da área de atuação da Gerência Re-
gional de Saúde de Januária (GRS) 
vão receber mais de R$ 1 milhão. 
Outros R$ 331,3 mil serão repas-
sados a sete municípios que inte-
gram a área de jurisdição da GRS 
de Pirapora. Os municípios que 
possuem maior número de uni-
dades farmacêuticas financiáveis 
e que, por isso receberão maior 
aporte de recursos para custeio da 
assistência ambulatorial são: Mon-
tes Claros (R$ 582 mil); Januária 
(R$ 100,8 mil); São Francisco (R$ 
80,6 mil); Bocaiuva (R$ 74,9 mil); 
Várzea da Palma (R$ 72 mil) e Pira-
pora (R$ 63,3 mil).

Senador Modestino Gonçal-
ves é o mais novo município do 
Vale do Jequitinhonha que passa 
a integrar o quadro de filiados ao 
Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sude-
ne (Cimams). O prefeito Zé Neves 
esteve na sede de entidade, acom-
panhado de parte dos secretários, 
para conhecer os serviços que se 
encontram à disposição do seu 

município e assinou a filiação.
Na oportunidade, o chefe do 

Executivo modestinense apresen-
tou demandas relacionadas à área 
de arquitetura, paisagismo e ur-
banismo. Em uma visita técnica, 
nos dias 21 e 22/12, os arquitetos 
Rafael Pimenta Borém e Fernanda 
Tupinambá Freire, do Departa-
mento de Arquitetura do Cimams, 
se reuniram com o prefeito Zé 

Neves e o engenheiro Alex, fi-
zeram um levantamento das de-
mandas que envolvem arquite-
tura, paisagismo e urbanismo da 
cidade. Após os levantamentos 
realizados, a próxima etapa será 
de apresentação pelos técnicos 
do Cimams, sobre as soluções 
viáveis para Senador Modestino 
Gonçalves. (ARTUR JUNIOR – Co-
laborador)

A Educação para o Campo, ação 
desenvolvida pela Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa) como parte 
do Programa de Apoio das Cadeias 
Produtivas da Agropecuária, visa 
fomentar e promover conhecimen-
to de tecnologias de produção na 
agropecuária para o fortalecimento 
da economia no campo. Também 
contribui para a sucessão rural e a 
mitigação da pobreza.

No ano de 2022, foram realiza-
das 22 ações que atenderam 938 
pessoas em 20 municípios do Nor-
te de Minas, dos vales do Rio Doce, 
Jequitinhonha e Mucuri, região 
Metropolitana de Belo Horizonte 
(RMBH), Central e Zona da Mata.

AS CAPACITAÇÕES SÃO
 TEÓRICAS E PRÁTICAS. 

Para o subsecretário de Agricul-
tura Familiar e Desenvolvimento 
Rural Sustentável da Seapa, Ricar-
do Demicheli, os resultados alcan-
çados foram superiores às metas. A 
perspectiva futura é de expansão. 
“A gente vê com satisfação o traba-
lho que estamos encerrando em 
2022. A expectativa é a de conti-
nuidade nos próximos anos, sendo 

potencializado. A gente espera o 
fortalecimento de parcerias, uma 
vez que as demandas já estão che-
gando de forma mais volumosa”, 
afirma.

As ações contaram com a parce-
ria das instituições: Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Emater-
-MG), Fundação Educacional Caio 
Martins (Fucam) e Escolas Família 
Agrícola (EFAs). 

PERMANÊNCIA NO CAMPO

Estudante da Fucam em Es-
meraldas, Lorrayne Gomes, de 16 
anos, participou de capacitação 
sobre produção agroecológica e 
conta que pretende permanecer na 
terra onde cresceu. “Desde criança, 
fui criada na zona rural. Meu bisa-
vô já mexia com lavouras. Eu tenho 
vontade de continuar morando 
aqui, acho que o campo faz parte 
de mim”, relata.

Mas não só os jovens podem 
absorver novas tecnologias para a 
permanência no meio rural com 
segurança. O agricultor familiar Jair 
Francisco, de 66 anos, também es-
teve na mesma ação que Lorrayne, 
na Fundação Caio Martins, de onde 
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ROBUSTA REFLORESTAMENTOS S.A, por determinação da Supe-
rintendência Regional de Meio Ambiente Norte de Minas – SUPRAM 
NM, torna público que solicitou, por meio de Solicitação SLA nº 
2022.11.01.003.0002877, Licença de Operação Corretiva - LOC, para 
de Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 
agrossilvipastoris, exceto horticultura, Área útil 1.672,8333 ha (Cód. 
DN 217/2017, G-01-03-1); Produção de carvão vegetal oriunda de flo-
resta plantada, Produção nominal de 99 mdc/ano (Cód. DN 217/2017, 
G-03-03-4), no município de São João do Paraíso/MG. 

O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Im-
pacto Ambiental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e 
que o RIMA encontra-se à disposição dos interessados no Sistema de 
Licenciamento Ambiental - Ecossistemas do Estado e poderá também 
ser disponibilizado a pedido de qualquer interessado na sede da SU-
PRAM NM, na Rua Gabriel Passos, 50 – Montes Claros/MG.

O requerente comunica que os interessados na realização da Audi-
ência Pública deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto 
na Deliberação Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, 
no SLA em referência, dentro do prazo até 45 (quarenta e cinco) dias.

disse ter tirado aprendizagens va-
liosas. 

“Eu sempre cuidei sem ter téc-
nica. Plantava abóbora, quiabo, 
jiló, pimentão, cebolinha, planto 
de tudo na minha horta sem téc-
nica. Para mim, o curso foi mais 
uma sabedoria que eu não tinha. 
A formação com os professores, os 
alunos me fizeram aprender mui-
to mais. É uma experiência que 

vai me ajudar muito pela frente”, 
explicou Jair Francisco. 

As localidades contempladas, 
em 2022, foram: Felixlândia, Ara-
çuaí, Capelinha, Itinga, Malaca-
cheta, Veredinha, Virgem da Lapa, 
Araponga, Simonésia, Ipanema, 
Jequeri, Ervália, Acaiaca, Couto de 
Magalhães de Minas, Diamantina, 
Esmeraldas, Januária, Juvenília, 
Riachinho e São Francisco.
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Floro Borromeu toma posse como prefeito interino de Canta Pedra. Maruan critica 
Laura por suas ações. Floro liberta os poderosos da cadeia e nomeia o Sargento Venâncio 
como delegado interino. Vespertino tenta negociar um cargo na secretaria municipal com 
Floro Borromeu. Tertulinho tenta convencer Deodora a voltar para a fazenda Palmeiral. 
Jessilaine avisa a Sabá que se candidatará pela oposição. Candoca recebe uma intimação 
com o pedido de Tertulinho pela guarda de Manduca. Tertulinho reclama dos argumentos 

de Márcio Castro para ganhar a guarda do filho. 

Danilo avisa a Berimbau que pode precisar dele para outro serviço. Pat não sabe o que 
responder para Moa sobre a nova carreira que Rômulo quer para ela. Andréa reclama de 
Duarte para Olívia. Lou conta para Rico sobre a discussão com Renan. Pat e Moa pensam 
em fazer uma festa de Natal na Coragem.com. Leonardo decide revelar toda a verdade so-
bre a noite do atentado contra Clarice, e deixa Marcela e Paulo surpresos. Anita termina o 
namoro com Ítalo. Chega o dia da festa na Coragem.com. Rebeca vai para a festa com Célia 
e Fernanda. Armandinho apresenta Luana para os convidados. Milton sugere que Olívia se 

entenda com Nadir. Olívia se emociona ao ver Joca abraçado com Lou e Pat. 

RESUMO DE Novelas
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3/ale — sue. 9/hecatombe. 15/barbra streisand.

Brisa manda por Dina uma pasta com as provas da participação de Ari na campanha 
contra Guerra. Ari não consegue assumir para Dante seu apoio a Guerra no projeto dos 
casarões. Chiara e Dina comentam entre si sobre a mudança de Ari. Juliana ensina Nunes 
a se movimentar na cadeira de rodas. Caíque aceita o convite de Leonor para passar o Na-
tal na casa de Cotinha. Guerra mostra a Cidália o material que Brisa lhe mandou e conclui 
que Ari tinha uma obsessão em derrubá-lo. Juliana se depara com a rampa que Nunes 

colocou para acesso ao restaurante. Sara chega à casa de Moretti para o Natal, com segundas intenções.

Joana comenta com Claudia sobre beijo em Sérgio. Claudia pergunta se eles vão 
voltar a morar juntos, Joana nega e diz que o primeiro passo será um namoro. Luísa 
chama Helô para conversar com Poliana. Poliana fala para Helô que tem certeza de 
que algo ruim vai acontecer com ela e com sua família. Vini volta de viagem, Brenda 
questiona sobre Jeff, e Vinícius afirma que em nenhum momento estava com o na-
morado da amiga.

Em Jerusalém, Ula trabalha na taberna de Lina. Mireu elogia a beleza da ex rainha 
de Ai. O Oficial dorei avisa sobre a destruição de Ai. Elói lamenta a ausência de loná. 
O rei Adonizedeque diz estar preparado para guerrear contra os hebreus e manda 
Abul fazer contatos com os reinados vizinhos. Josué fala para os guerreiros que a 
Jornada ainda não terminou. Mireu consegue agradar Úrsula, a filha mimada do rei 
Adonizedeque. Calebe e Noemi devolvem o punhal dado por Laís. Enciumada, a moça fica 

remoendo o ódio. Salmon e Josué anunciam seus casamentos com Rabe e Aruna. Furiosa, Samara chora e diz já 
saber como se vingar. loná diz aceitar morar com Elói.

Deborah Secco faz desabafo emocionante 
sobre uso de remédios para emagrecer: 
‘Não me sinto curada’

Claudia Raia reage à declaração do 
marido em aniversário de 56 anos

Deborah Secco abriu o jogo 
sobre o uso descontrolado de re-
médios para emagrecer. Segundo a 
atriz, ela ainda não se sente curada 
completamente do vício.

Um dos grandes destaques nos 
comentários da Copa do Mundo 
2022, Deborah Secco chamou a 
atenção do público ao misturar 
tendência e sensualidade em looks 
modernos. Parte dos elogios que 
recebia nas redes sociais eram fru-
tos do corpo magro da atriz. Em 
uma entrevista recente à “Revista 
JP”, Deborah falou sobre o uso 
descontrolado de remédios para 
emagrecer.

De acordo com a atriz, ela fez o 
uso de remédios desde os 15 anos. 
Deborah só parou de tomar os 
medicamentos um ano após o nas-
cimento da filha, hoje com 7 anos. 
Ou seja, a artista usou remédios 
para emagrecer durante 28 anos.

“Tomei remédio para emagrecer 
dos 15 até um ano depois que mi-
nha filha nasceu. Sou fruto de uma 
sociedade doente. Não me sinto 
curada, mas me policio para viver 
em harmonia com meu corpo”, 
contou.

DEBORAH SECCO CONTA 

COM AJUDA DO MARIDO PARA SE 
ACEITAR

Sempre aberta sobre as ques-
tões de seu relacionamento com 
Hugo Moura, Deborah Secco tam-
bém revelou, na entrevista, a im-
portância da ajuda do marido em 
seu processo de aceitação. Os ato-
res estão juntos desde 2015.

“Meu marido me fez entender 
que posso ter ao meu lado um 
homem que gosta dos meus defei-
tos, abraça meus erros e respeita 
minhas falhas. Hoje sou a melhor 
versão da Deborah, em paz com a 
minha verdade, sem ficar me esfor-
çando para agradar ou ser perfeita 
para ninguém”.

Claudia Raia está fazendo aniver-
sário nesta sexta-feira (23) e recebeu 
homenagem de Jarbas Homem de 
Mello. 

Claudia Raia completou 56 anos 
nesta sexta-feira (23) e ganhou uma 
declaração de Jarbas Homem de 
Mello no Instagram. O ator publicou 
um vídeo cheio de momentos ro-
mânticos do casal e não poupou elo-
gios para a mulher. Claudia e Jarbas 
estão juntos desde 2012 e aguardan-
do a chegada do primeiro filho, que 
se chamará Luca.

“Eu te amo, muito mais do que 
poderia sonhar, te desejo toda sorte 
e todo amor desse mundo, muita 
saúde e muitas risadas, muito obri-
gado por ser meu norte e caminhar 
de mãos dadas comigo! Feliz aniver-

sário, meu amor!”, escreveu Jarbas.
Grávida de sete meses, Claudia 

mostrou toda sua paixão pelo ma-
rido. “Aí meu Deus, assim eu não 
aguento, amor das minhas vidas, meu 
caminhar sempre será ao seu lado! 
Você é meu grande amor”, respon-
deu nos comentários da publicação.

CLAUDIA RAIA FALA SOBRE GRA-
VIDEZ EM PROGRAMA DE TV

Recentemente, Claudia Raia e 
Jarbas Homem de Mello estiveram 
no “Altas Horas” e contaram que, no 
fim de 2021, tentaram fazer uma in-
seminação com os óvulos que a atriz 
congelou aos 48 anos.

“Dei um ultimato nela. Sempre 
tem uma novela, um musical, uma 
viagem. Quando este bebê vai sair?!? 

Resolvemos fazer a inseminação ano 
passado e não aconteceu. Os embri-
ões não se formaram, mas a Claudia 
já estava com todo o preparo feito”, 
relembrou o ator.

Mãe de Enzo e Sophia, frutos 
do casamento com Edson Celulari, 
Claudia passou por cinco semanas de 
estímulo com hormônio, uma bomba 
hormonal. Segundo a artista, os hor-
mônios fizeram um efeito milagroso 
de tirá-la da menopausa. Com o trata-
mento, ela menstruou por três meses 
e engravidou.

“Foi uma emoção louca. Pensei 
duas coisas: como eu sou abençoa-
da e como estou sendo usada como 
instrumento pra dar coragem às mu-
lheres, pra levantar essa mulher de 50 
mais”, declarou.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: 
O caminho da água

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Harry Potter e a 
câmara secreta

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

Terrifier 2
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Conselho chancela planos de Conselho chancela planos de 
trabalho de entidadestrabalho de entidades

Montes Claros cria taxa de Licenciamento Montes Claros cria taxa de Licenciamento 
de Elevadores de Passageiros e de Cargade Elevadores de Passageiros e de Carga

Coleta de lixo será mais cedo para ajudar Coleta de lixo será mais cedo para ajudar 
garisgaris

Montes Claros cadastra dos blocos para o Montes Claros cadastra dos blocos para o 
Carnaval 2023Carnaval 2023

Montes Claros paga segunda parcela do Montes Claros paga segunda parcela do 
EcocréditoEcocrédito

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te de Montes Claros chancelou os 
planos de trabalho, aprovação de 
prorrogação dos prazos de termos 
de fomentos, requerimento de re-
novação de inscrições de entidades, 
serviços e programas governamen-
tais e não governamentais para o 
ano de 2023. O Plano de Trabalho 
chancelado foi ‘Design Fashion 
Moda’ com valor da proposta de R$ 
125 mil, da Associação de Resgate 
da Dignidade Humana Providência 
Divina, para recursos ainda a serem 
captados junto das Lojas Renner. 
‘Qualificação Profissional Transfor-
mando Vidas III’ com valor da pro-
posta de R$ 187,5 mil da Associação 
de Resgate da Dignidade Humana 
Providência Divina para recursos 
ainda a serem captados junto ao 
Banco de Incentivados Prosas.

Tem também as solicitações de 
prorrogação da Fundação Sara Al-

buquerque Costa, do projeto ‘Aco-
lhimento Humanizado III’, prorro-
gado pelo período de quatro meses 
e “Proteger e Cuidar V”.  Fica esta-
belecido o último dia útil do mês 
de fevereiro de 2023, o prazo final 
para requerimento de renovação 
de inscrição para todas as entida-
des, serviços e programas governa-
mentais e não governamentais que 
se encontram aptos e em situação 
regular neste CMDCA, bem como 
aquelas que, por algum motivo, 
tiveram suas inscrições suspensas 
nos últimos dois anos; conforme 
art. 91 §2 do ECA, resoluções do 
CONANDA nº 116, arts. 2º e 3º da 
Resolução n°. 028/2020 – CMDCA/
MOC, bem como esta resolução. 
I – A documentação necessária no 
ato do pedido de renovação de 
inscrição, constituída por Plano 
de Ação para os anos de 2023 e 
2024, Relatório de Atividades rea-
lizadas nos anos de 2021 e 2022, 
comprovante de CNPJ atualizado, 
cópia da ata da última diretoria, 

cópia do regimento interno e 
demais documentações que com-
provem alterações efetuadas pela 
requerente nos últimos 2(dois) 
anos deverão ser protocolados por 
meio físico na sede do CMDCA, 
impreterivelmente até as 17h do 
dia 28/02/2023. II – As entidades 
que porventura, deixarem de pro-
tocolar a documentação constante 
no inciso I no prazo determinado, 
terão suas respectivas inscrições 
suspensas durante o biênio mar-
ço/ 2023 a março 2025 e somente 
poderão requerer a sua renovação 
juntamente com as demais, quan-
do estas apresentarem suas solici-
tações de renovação para o biênio 
subsequente. Art. 5º. O certificado 
de renovação de inscrição das en-
tidades governamentais e não go-
vernamentais, de que trata o artigo 
anterior, terá o prazo de duração 
de dois anos a partir do último dia 
útil do mês de fevereiro do ano de 
2023 até o dia 28 de fevereiro de 
2025.  

Os montes-clarenses ganharam 
um verdadeiro presente de grego 
na véspera do Natal. A prefeitura 
de Montes Claros criou a Taxa de 
elevador, a ser cobrada no valor 
de R$ 50,00 por ano de todos lo-
cais onde existir esse equipamento. 
Foi publicada no Diário Oficial, a 
lei complementar 96, que altera o 
código tributário municipal. A Taxa 
de Licenciamento de Elevadores de 
Passageiros e de Carga é de cará-
ter obrigatório, ficando sujeito ao 
regulamento a ser expedido pelo 
órgão competente. O argumento 
é que a partir de 2023 a secretaria 
municipal de Infraestrutura passará 
a fiscalizar a situação destes equipa-
mentos para evitar acidentes.

A Taxa de Licenciamento de Ele-
vadores de Passageiros e de Carga 
tem como fato gerador o licencia-
mento dos aparelhos no Município 
de Montes Claros. Os aparelhos de 
transporte a que se depende de Al-
vará nos casos de instalações, reins-
talações e substituições. O Alvará 
de licenciamento/funcionamento 
de elevador terá vigência de 1 ano; 
expedição do Alvará de Licencia-
mento/funcionamento é condicio-
nada ao pagamento da Taxa de 
Licenciamento de Elevadores de 
Passageiros e de Carga.  

Ainda na mesma lei, a prefeitu-
ra extingue a taxa de expediente 
dos tributos municipais, que a 
partir de janeiro seria de R$ 31,00 

e cria a  taxa de expediente – atos 
e serviços administrativos” e pas-
sará a  no valor de R$ 50,00  para 
o requerimento de Revisão Cadas-
tral,   Implantação de Numeração 
em Lote (Luz e Água), Forneci-
mento de Cópia de Planta UN  e 
de Planta Popular e de Segunda 
Via de Documento, Denúncia Es-
pontânea, Requerimento de Li-
cença Ambulante, Requerimento 
de Colação de Faixas, placas e 
cartazes e similares, Requerimen-
to de Alteração de Razão/ Deno-
minação Social, Requerimento 
de Baixa de Atividade emissão de 
Título de Perpetuidade, Pedido 
de Certidão Comprobatória e de 
Atestado de Capacidade Técnica.

Os montes-clarenses ganharam 
um verdadeiro presente de grego 
na véspera do Natal. A prefeitura de 
Montes Claros criou a Taxa de ele-
vador, a ser cobrada no valor de R$ 
50,00 por ano de todos locais onde 
existir esse equipamento. Foi publica-
da no Diário Oficial, a lei complemen-
tar 96, que altera o código tributário 

municipal. A Taxa de Licenciamento 
de Elevadores de Passageiros e de 
Carga é de caráter obrigatório, fi-
cando sujeito ao regulamento a ser 
expedido pelo órgão competente. O 
argumento é que a partir de 2023 a 
secretaria municipal de Infraestrutura 
passará a fiscalizar a situação destes 
equipamentos para evitar acidentes.

A Taxa de Licenciamento de Eleva-
dores de Passageiros e de Carga tem 
como fato gerador o licenciamento 
dos aparelhos no Município de Mon-
tes Claros. Os aparelhos de transporte 
a que se depende de Alvará nos casos 
de instalações, reinstalações e subs-
tituições. O Alvará de licenciamento/
funcionamento de elevador terá vi-

gência de 1 ano; expedição do Alvará 
de Licenciamento/funcionamento é 
condicionada ao pagamento da Taxa 
de Licenciamento de Elevadores de 
Passageiros e de Carga.  

Ainda na mesma lei, a prefeitura 
extingue a taxa de expediente dos 
tributos municipais, que a partir de 
janeiro seria de R$ 31,00 e cria a  

taxa de expediente – atos e serviços 
administrativos” e passará a  no va-
lor de R$ 50,00  para o requerimen-
to de Revisão Cadastral,   Implan-
tação de Numeração em Lote (Luz 
e Água), Fornecimento de Cópia 
de Planta UN  e de Planta Popular 
e de Segunda Via de Documento, 
Denúncia Espontânea, Requeri-

mento de Licença Ambulante, Re-
querimento de Colação de Faixas, 
placas e cartazes e similares, Reque-
rimento de Alteração de Razão/ De-
nominação Social, Requerimento 
de Baixa de Atividade emissão de 
Título de Perpetuidade, Pedido de 
Certidão Comprobatória e de Ates-
tado de Capacidade Técnica.

A Secretaria Municipal de Cul-
tura realizara o cadastramento 
dos blocos de rua para o Carnaval 
2023. O prazo para as inscrições 
será de 27 de dezembro a 15 de ja-
neiro. Através do cadastramento, a 

Prefeitura terá acesso à agenda dos 
blocos e fará uma programação 
que vai possibilitar que os even-
tos carnavalescos sejam realizados 
com a supervisão logística ade-
quada o secretario João Rodrigues 

explica que a expectativa é atrair 
entre 18 e 20 blocos, tendo nem 
vista que acabou a pandemia, que 
reduziu a quantidade de foliões.

Os blocos que se apresentarem 
no credenciamento serão orienta-

dos quanto aos protocolos legais 
e normas de segurança para a re-
alização de eventos na cidade, de 
maneira a conseguir o licencia-
mento junto ao Corpo de Bombei-
ros e outros órgãos responsáveis. 

O instrumento também permitirá 
à Secretaria de Cultura atender as 
demandas dos credenciados e de 
toda a comunidade com ações de 
mobilidade urbana, segurança e 
limpeza, nos dias de desfiles e de 

encontro de blocos.
As inscrições poderão ser feitas 

na Secretaria Municipal de Cul-
tura, no Corredor Cultural Padre 
Dudu, das 8 às 18 horas. (Ascom 
PMMC)

A Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), está realizando 
o pagamento da segunda parcela do 
Ecocrédito de 2022. O programa é 
um incentivo à preservação de nas-
centes e áreas verdes da zona rural 
do Município. O proprietário rural é 

recompensado financeiramente por 
cada hectare preservado, podendo 
utilizar as cédulas do Ecocrédito 
para pagar impostos municipais ou 
comprar em estabelecimentos cre-
denciados.

O analista ambiental da SEMMA, 
Jucélio Souza, ressaltou que toda 

pessoa que se interessar pelo pro-
grama pode procurar a Secretaria, 
preencher um formulário de reque-
rimento e apresentar a documenta-
ção exigida. Após vistoria e parecer 
técnico e jurídico da SEMMA, o pro-
cesso é apresentado ao Conselho 
Municipal de Defesa e Conservação 

do Meio Ambiente (Codema) para 
deliberação dos conselheiros sobre 
a aprovação ou não da nova área.  

O produtor Manoel Gonçalves 
de Oliveira, que preserva 40 hecta-
res, entre nascentes e áreas verdes, 
na comunidade de Borá (que abas-
tece a bacia hidrográfica do rio Verde 

Grande), esteve na SEMMA e rece-
beu as cédulas referentes à segunda 
parcela de Ecocrédito. “Para mim é 
uma satisfação contribuir para a 
preservação do meio ambiente e 
ser recompensado pela Prefeitu-
ra”, disse. 

O secretário de Meio Ambiente 

de Montes Claros, Soter Magno, 
ressalta que o Ecocrédito é fun-
damental para a preservação do 
potencial natural do Município: 
“quanto mais nascentes e áreas 
verdes protegidas, mais qualidade 
de vida e mais meio ambiente pre-
servado”. (Ascom PMMC)
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TAMBÉM aniversariando hoje, minha querida sobrinha e afilhada 
BÁRBARA LEAL PAULINO que foi comemorar a data com o esposo Je-
rferson Justino na cidade de Pará de Minas com o herdeiro Heitor que 
estará curtindo os avós paternos, Sr. Athayde e Dona Ana, tios e primos. 
GERA LEITE MIRANDA e ANDREA PRATES, também estão aniversarian-
do nesta data maravilhosa. Viva para todas elas...

UM ESTUDO publicado neste mês na revista científica JAMA contra-
riou outras pesquisas ao apontar que exercícios físicos e treinamento 
mindfulness (prática de atenção plena) não melhoraram a saúde cere-
bral de idosos. Os pesquisadores, no entanto, pontuam que o resultado 
não significa que se exercitar ou meditar são práticas inúteis.  “Este estu-
do nos diz que não sabemos tanto sobre o cérebro quanto pensamos”, 
disse Eric Lenze, que liderou a pesquisa.

VÁRIOS ÔNIBUS leitos estarão saindo daqui de Moc na próxima se-
mana rumo a PORTO SEGURO, TRANCOSO e principalmente ARRAIAL 
D’ AJUDA, onde o réveillon na praia é dos mais animados com show 
pirotécnico por todos os lados. O RÉVEILLON MAIS ELEGANTE será 
mesmo como sempre o do luxuoso hotel KUARA, com grandes atrações 
como SAMBÔ E LATINO. Estarei mais vez lá com um grupo de amigos. 

ONTEM FUI visitar uma das lojas GUIFIT do jovem empresário GUI-
LHERME ROCHA, aqui no Jardim São Luiz para trocar um presente que 
havia sido me enviado por amigos. Fiquei encantado com as instalações 
e o grande número de grifes famosas. Parabéns...

NÃO É SÓ EM ARRAIAL D’ AJUDA que vale a pena comprar CASAS 
para alugar como também em Miami e Orlando, na Florida. Sei de 12 
casais que possuem casas nestas duas cidades e alugam diariamente, 
pois é um bom negócio e recebem em Dólar. Prefiro mesmo ter meu 
‘cantinho’, em Arraial e só ir a Miami principalmente curtir férias...

A PARTIR DA PRÓXIMA SEMANA, como estarei em Arraial, vou co-
meçar a tradicional RETROSPECTIVA – 2022 que será coordenada aqui 
por Izabella Leal Paulino e Marly de Paula, separando as fotos do que 
foi destaque...

O YOUTUBE encerrou mais de 2.500 canais e removeu cerca de 10 
mil vídeos de março a novembro relacionados às eleições brasileiras por 
violarem as diretrizes da plataforma. Entre esses conteúdos, mais de 
84% foram retirados do ar antes de atingirem 100 visualizações. A em-
presa inclusive atualizou sua política após o TSE declarar o resultado do 
pleito presidencial e proibiu a divulgação de conteúdos que sugerissem 
que houve fraude eleitoral.

NATAL ANTIGO 

NATAL É ÉPOCA de muitas saudades, inclusive dos velhos tempos, 
quando tudo era mais PURO.  Ainda criança, eu gostava de ficar junto 
com dona Dina, Nadir e Terezinha, pintando jornais com carvão derre-
tido para transformar os mesmos em montanhas e na parte de baixo 
a GRUTA da SAGRADA FAMÍLIA, ou seja, São José,  Virgem Maria e o 
Menino Jesus. Como nesta época morava em PIRES E ALBUQUERQUE, 
com muita agilidade, eu esculpia todos em barros, (aliás eu deveria ter 
seguido a carreira de escultor) e eles ficavam perfeitos, bem como os 
três Reis Magos, uma vaca e vários carneirinhos. Entre as montanhas de 
papel, aparecia as plantações de arroz que eram plantadas em latinhas 
de marmelada. Ficava todo orgulhoso com o elogio da vizinhança  

RÉVEILLON 

ESTE ANO, como estamos vendo, haverá muitos e muitos locais para 
se comemorar a VIRADA DO ANO, se é que temos algo para comemorar 
devido às últimas eleições. Mas vamos ter ESPERANÇA e festejar a VIDA, 
que é importante.  Teremos o famoso e concorrido RÉVEILLON ‘Celebra-
tion’ sob o comando dos gêmeos Sérgio e Rogério que são campeões em 
promover  MEGA EVENTOS. Este ano, eles estarão animando o famoso 
baile que contará com show do animadíssimo baiano REINALDINHO e 
outros nomes de peso como Marcelo e Matteo e Sambacana. No PORTAL 
EVENTOS, também teremos grande baile com muitas atrações, o mesmo 
acontecendo com o RÉVEILLON NAS NUVES do Max Mim Clube, onde 
a diretoria ainda comandada por Charles Caldeira, que vai entregar a 
presidência oficialmente no próximo mês para outro diretor dinâmico 
que é Wellington Oliveira. No mais, muita gente nos bares e restaurantes 
em volta da Lagoa do Interlagos, estarão curtindo SHOWS  de artistas re-
gionais e muitos fogos de artifícios comandado pela Prefeitura... Como 
sempre, Silvano e Sofia Tolentino deverão montar ali animado camarote. 

VERÃO 

A época de pegar sol, aproveitar um bom banho de mar e se refrescar 
com sorvetes ou bebidas geladas chegou. O verão começou oficialmente 
nesta quarta, mas ainda não está do jeito que a gente espera. Áreas de 
instabilidade espalharam nuvens pelo Sudeste, Centro-Oeste e Norte; 
ao menos em janeiro, é esperado um volume de chuvas acima da média. 
O mesmo vale para as temperaturas.

NOVO CONDOMÍNIO 

NO BAIRRO Todos os Santos, com imenso lago, uma floresta maravi-
lhosa e grandioso espaço com lotes para residências. Num projeto espe-
tacular do renomado arquiteto belorizontino, Gustavo Penna, teremos 
em março o lançamento do condomínio mais espetacular da cidade, 
comandado por um grupo sério e super competente. Aguarde, pois Moc 
vem crescendo cada vez mais e estes condomínios são os mais atrativos 
para residirem devido à tranquilidade. 

FOLIA DE REIS 

NÃO CANSO de aplaudir o compositor e cantor popular TEO AZE-
VEDO que voltará a promover este ano a sua famosa FOLIA DE ALTO 
BELO mas para aqueles que residiram ali como este jornalista e os que 
lá nasceram será sempre PIRES E ALBUQUERQUE com sua ESTAÇÃO 
FERROVIÁRIA que infelizmente foi destruída e no alto ainda temos a 
famosa   Igrejinha. Esta festa da FOLIA DE ALTO BELO, sempre atrai 
grandes nomes. Viva Pires e Albuquerque onde fui morar com dois anos 
e voltei para Moc com sete anos. Foram momentos inesquecíveis da 
minha infância.

GRUTA INÉDITA 

Inscrições centenárias, caixas com ossos e lâmpadas esculpidas em 
argila são alguns dos achados de escavadores no ‘túmulo de Salomé’, 
descrita como uma das ‘parteiras’ de Jesus em algumas correntes do 
cristianismo. Autoridades israelenses divulgaram detalhes inéditos da 
gruta, localizada entre Jerusalém e a Faixa de Gaza.

VAP & VIP

PORQUE É NATAL- Logo mais, estaremos festejando o nascimento do me-
nino Jesus e temos que agradecer  em orações por estarmos novamente 
juntos nesta data tão significativa. Teremos muitas e muitas mesas fartas e 
outras que não são poucas, sem nada o que comemorar. Mas o mundo gira 
e que seja a vontade do bom Deus. Este jornalista só tem que agradecer, 
pois o principal é a saúde. Logo mais estaremos comemorados com parte 
da família que, como sabem, é muito grande. Nosso Natal nunca mais foi o 
mesmo desde que nossa querida Mãe, companheira e incentivadora partiu 
para os braços do Senhor. Com certeza estará presente espiritualmente ao 
lado de todos. Veja DONA DINA, nesta foto, no seu último Natal, linda e 
saudável nos seus 93 anos de idade. Eternamente presente.

QUEM ESTÁ aniversariando hoje é o meu fraterno amigo que considero 
como irmão, o médico JOTA AVELINO, aí recebendo o carinho da sua  sem-
pre linda mamãe, Mirna Avelino Pereira. Que Deus te abençoe sempre com 
muita saúde e paz amigo querido. 

MESMO NA CHUVA  já estamos distribuindo os brinquedos  da CAMPA-
NHA DE NATAL. Alguns eu comprei e muitos outros doados por amigos que 
estão todos muito bem guardados no meu coração. 

SEMPRE ACOMPANHADO DOS MEUS FILHOS que nasceram em minha 
residência e são um presente de Deus: Handrey, Sterphanie e Samantha. 

COMO HOJE É NATAL, meu abraço carinhoso a esta amiga que admiro 
muito e é uma verdadeira guerreira, ou seja, JUSSARA CALDEIRA  PÁDUA. 

OUTRA AMIGA maravilhosa em frente a sua árvore de Natal: CLEONICE 
LAUGTHON. 

TODO NATAL, ele vinha na minha residência e me ajudava circular pelos 
bairros vestido de Papai Noel e fazer a alegria da criançada.  O sempre lem-
brando MARCOS GUIMARÃES. 

NATAL EM minha residência com Cláudia e as sobrinhas, Mary, Cristiana, 
Deia e a prima e irmã do coração Marly de Paula. 

DUAS IRMÃS que fazem parte da história do ensino de Montes Claros: 
FÁTIMA TURANO E ROSINA TURANO MOTA que comanda o excelente co-
légio PADRÃO.


